
Protokoll
der Sitzung des Umwelt-, Bau-, Planungs- und

Verkehrsausschusses - UBPVA/009/2007
am Dienstag, den 30.10.2007

im kleinen Sitzungssaal

Beginn: 20:00 Uhr Ende: 21:15 Uhr

Tagesordnung:

 1 Mitteilungen

 2 Anfragen

 3 Beratung und Beschlussempfehlung über den 1. Entwurf der
Nachtragshaushaltssatzung 2007 und deren Anlagen

 4 Prüfung über die Höhe der Kosten für eine Zustandsangleichung der
Wegverbindung "Am Stadtgraben"
hier: Antrag der FDP-Fraktion vom 31.08.2007. eingeg. am 03.09.2007

 5 Erarbeitung eines gemeinsamen Konzeptes mit den Städten Hungen und
Grünberg zur Radwegevernetzung der drei Kommunen sowie Prüfung der
Verfügbarkeit der zugesagten Landesmittel
hier: Antrag der FDP-Fraktion vom 31.08.2007, eingeg. am 03.09.2007

Beratung:

  1 Mitteilungen

(a) Herr Bürgermeister Spandau informiert über einen Termin beim
Regierungspräsidium Gießen am 25. September 2007 betreffend der Ausweisung
eines Erlebnispfades durch das Gräfliche Haus im Bereich des derzeitigen
Bikerhauses. Im weiteren Verfahren wird die Änderung des
Flächennutzungsplanes und die Ausweisung eines Parkplatzes notwendig.

(b) Herr Bauamtsleiter Bouda informiert über einen Bilanzierungstermin vom 31.
August 2007, bei dem Projekte der Dorferneuerung Wetterfeld für das Jahr 2008
festgelegt wurden. An dem Termin nahmen neben den Vertretern des Amtes für
den ländlichen Raum auch der Vorsitzende des Arbeitskreises Herr Luckert teil.
Für das Jahr 2008 ist gemäß Bewilligung die Fertigstellung der Umbaumaßnahme
des Dorfgemeinschaftshauses geplant.

(c) Herr Bauamtsleiter Bouda erläutert den Entwurf des Bebauungsplanes „Unter
dem alten Gericht“ in Laubach-Ruppertsburg. In der letzten Sitzung wurden die
Mitglieder bereits über die Trägerbeteiligung informiert. Stellungnahmen liegen
noch nicht vor.
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(d) Herr Bürgermeister Spandau berichtet über einen Besprechungstermin mit dem
ASV Schotten, Ortsbeiratsmitgliedern, Vertretern der Stadt Laubach und dem
Planungsbüro Zillinger, betreffend der Reduzierung der Bushaltestellen im
Rahmen der Ortsdurchfahrterneuerung in Wetterfeld. Im Ergebnis entfallen 2 der
derzeit 4 vorhandenen Bushaltestellen. Beide werden mit Haltebuchten
ausgestattet. Die Haltestellen in Richtung Lich wird vor der Lauerbrücke verlegt.

(e) Herr Bauamtsleiter Bouda informiert über die Verkündung der Rechtsverordnung
des Überschwemmungsgebietes Horloff. Von dieser Feststellung sind die
Ortsteile Gonterskirchen und Ruppertsburg betroffen.

(f) Herr Bauamtsleiter Bouda teilt mit, dass in der nächsten Sitzungsrunde eine
Beschlussempfehlung über den Landschaftsplan der Stadt Laubach erfolgen soll.

(g) Herr Bürgermeister Spandau teilt den Mitgliedern den Baubeginn der
Tiefbaumaßnahme „Musikerviertel“ vom 22. Oktober 2007 mit. Wie bereits
vorgestellt werden im Zuge dieser Arbeiten auch Maßnahmen im Schlosspark
durchgeführt.

(h) Herr Bauamtsleiter Bouda berichtet ausführlich über Baumpflegemaßnahmen im
Ortsteil Gonterskirchen. In diesem Rahmen musste eine Linde auf Grund des
schlechten Zustandes gefällt werden. Der Wunsch einiger Anlieger auf eine
Ersatzpflanzung wurde vom Magistrat bewilligt.

(i) Herr Bürgermeister Spandau gibt den Termin eines Straßenfestes zur
Einweihung der Erneuerung der Ortsdurchfahrt Freienseen bekannt. Das
Straßenfest findet am 11. November 2007 statt. Der Ortsvorsteher Herr
Hermannski, welcher das Fest organisiert, wird hierzu einladen.

(j) Herr Bürgermeister Spandau berichtet über die Wiederherstellung des
Bolzplatzes im Ortsteil Ruppertsburg, der durch freiwillige Leistungen
Ortsansässiger erfolgt ist.

(k) Herr Bauamtsleiter Bouda informiert darüber, dass die Klimaschutz- und
Energieagentur Mittelhessen derzeit Energieeinsparungsmöglichkeiten im
Rathaus überprüft.

(l) Herr Bauamtsleiter Bouda informiert über den äußerst schlechten Zustand eines
städtischen Fachwerkgebäudes in der Unteren Langgasse, welches einzustürzen
droht. Der Bauhof hat bereits ein Bauzaun gestellt.

  2 Anfragen

Anfrage 1:

Frau Stadtverordnete Dr. Schmahl weist darauf hin, dass die Schaltphasen der
Lichtsignalanlage am Elancourplatz verlängert werden sollten. Die derzeitige Phase
ist von ihrer Dauer zu kurz gesteuert. Kindern ist es nur schwer möglich in dieser Zeit
die Straße zu überqueren.
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Herr Bürgermeister Spandau erläutert, dass sich die Verkehrsabteilung bereits in der
Vergangenheit mit dem Straßenbauamt ins Benehmen gesetzt hat. Herr
Bürgermeister Spandau sagt eine Überprüfung und Unterstützung zu.

Anfrage 2:

Herr Stadtverordneter Frank fragt den Sachstand des Flurbereinigungsverfahrens in
Gonterskirchen an.

Herr Bürgermeister Spandau erläutert, dass das Flurbereinigungsverfahren als
nahezu abgeschlossen gilt.

  3 Beratung und Beschlussempfehlung über den 1. Entwurf der
Nachtragshaushaltssatzung 2007 und deren Anlagen

Herr Bürgermeister Spandau stellt die Nachtragshaushaltssatzung 2007 und deren
Anlagen vor und beantwortet die jeweiligen Fragen.

Beschlussfassung:

Der Umwelt- Bau-, Planungs- und Verkehrsausschuss lehnt die
Nachtragshaushaltssatzung und deren Anlagen mit 3 Nein-Stimmen (Sussmann,
Frank, Schmahl) bei 3 Ja-Stimmen (Maikranz, Wagner, Kenan), ab.

Abstimmungsergebnis:

SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe
Ja-Stimmen 2 1 - - - - 3
Nein-Stimmen - - 1 1 - 1 3
Enthaltungen - - - - - - -

  4 Prüfung über die Höhe der Kosten für eine Zustandsangleichung der
Wegverbindung "Am Stadtgraben"
hier: Antrag der FDP-Fraktion vom 31.08.2007. eingeg. am 03.09.2007

Herr Stadtverordneter Roeschen erläutert die Notwendigkeit über den Ausbau der
Wegeverbindung für Fußgänger. Der Ausbau soll insbesondere für Fußgänger auf
einer Breite von 2,50 m erfolgen. Weiter erläutert Herr Roeschen das eine Errichtung
von Straßenleuchten (min. 3 Stück) gewünscht wird.

Betreffend der Kosten würde laut Aussage von Herrn Bouda ein Ausbau
überschlägig  mit rund 50.000 Euro zu Buche schlagen.

Herr Bürgermeister Spandau sagt eine genaue Ermittlung der Baukosten und die
Überprüfung betreffend der Beitragsfähigkeit zu.

Eine Abstimmung über die Vorlage wird nicht durchgeführt und soll nach vorliegen
aller Daten in der Stadtverordnetenversammlung erfolgen.
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  5 Erarbeitung eines gemeinsamen Konzeptes mit den Städten Hungen
und Grünberg zur Radwegevernetzung der drei Kommunen sowie
Prüfung der Verfügbarkeit der zugesagten Landesmittel
hier: Antrag der FDP-Fraktion vom 31.08.2007, eingeg. am 03.09.2007

Herr Stadtverordneter Roeschen zieht nach einer kurzen Erläuterung die Vorlage
215/2007 zurück.

(Horst Wagner) (Martin Bouda)
Vorsitzender Schriftführer/in
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Anwesenheitsliste

der Sitzung des Umwelt-, Bau-, Planungs- und
Verkehrsausschusses am 30.10.2007

Stadtverordnetenvorsteher

Stadtverordneten-
vorsteher

Schäfer, Alfred

CDU-Fraktion

Stadtverordneter Maikranz, Siegbert

SPD-Fraktion

Stadtverordneter Esmer, Kenan
Stadtverordneter Wagner, Horst

Fraktion Bündnis 90 /Die Grünen

Stadtverordnete Schmahl, Christiane Dr.

FDP-Fraktion

Stadtverordneter Roeschen, Eberhard

FWG-Fraktion

Stadtverordneter Sussmann, Michael

Bürger für Laubach

Stadtverordneter Frank, Hans-Georg

Magistrat

Bürgermeister Spandau, Claus
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Schriftführer/in

Technischer
Oberamtsrat

Bouda, Martin

entschuldigt fehlt

CDU-Fraktion

Stadtverordneter Beyer, Uwe

Fraktion Bündnis 90 /Die Grünen

Stadtverordneter Köhler, Michael

FWG-Fraktion

Stadtverordneter Axmann, Leo


